

**Reunión n° 1366
Sesión inaugural
42º Período de Sesiones Ordinarias
5 de marzo de 2014**

Presidencia

Dr. César Gustavo Mac Karthy
Vicegobernador de la Provincia
Presidente de la Honorable Legislatura

Secretarios

Lic. Edgardo Antonio Alberti
Sr. Raúl Alejandro Fernández

DIPUTADOS PRESENTES

ALE, Juan Luis
BARROSO, Ana María
CRESPO, Miryhan Beatriz
DANIEL, Eduardo Nelson
DI PERNA, Raquel Anahí
GALLEGO, Clara Mónica
GARCÍA, Jerónimo Juan Jesús
GÓMEZ, Carlos
INGRAM, Roddy Ernesto
JARA, Vicente
JOHNSON TÁCCARI, Alejandra Marlene Denice
KARAMARKO, José Antonio
LIZURUME, José Luis
LLANES, María José
MARIÑANCO, Adolfo
MARTÍNEZ, Argentina Noemí
MONTES SEGOVIA, Anselmo del Carmen
MUÑIZ, Gustavo Javier
PETERSEN, Oscar Carlos
REYES, Gustavo Adolfo
RISSO, Roberto Carlos Aquilino
ROMERO, Haydeé Mirtha
SOTOMAYOR, Félix Ernesto
TROTТА, Héctor Claudio
VILLAGRA, Exequiel
WILLHUBER, Elva Noemí

DIPUTADO AUSENTE CON AVISO

CISNEROS, Javier Eliseo

S U M A R I O

I - APERTURA DE LA SESIÓN

1. Designación de la Comisión de Recepción.

II - MENSAJE DEL SEÑOR GOBERNADOR DE LA PROVINCIA, DOCTOR MARTÍN BUZZI

III - CIERRE DE LA SESIÓN

IV - APÉNDICE: RESOLUCIÓN DE LA HONORABLE LEGISLATURA

- I - APERTURA DE LA SESIÓN

- En Rawson, en el recinto de sesiones de la Honorable Legislatura del Chubut, a cinco de marzo de dos mil catorce, siendo las 19:35 dice el

SR. PRESIDENTE (Mac Karthy): Con la presencia de veinticinco señores diputados en el recinto, uno en la Casa y uno ausente con aviso, se declara abierta la sesión inaugural convocada para el día de la fecha, a fin de recibir el mensaje del señor Gobernador de la Provincia, según lo prescripto en el artículo 131° de la Constitución Provincial.

Señores diputados, corresponde designar los miembros integrantes de la Comisión de Recepción. Tiene la palabra la diputada Martínez.

- 1 - DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN DE RECEPCIÓN

SRA. MARTÍNEZ: Gracias, señor Presidente, buenas tardes. Por el Bloque del Frente para la Victoria fueron designados el diputado Félix Sotomayor, la diputada Elva Willhuber, el diputado Vicente Jara y la diputada María José Llanes.

SR. PRESIDENTE (Mac Karthy): Tiene la palabra el diputado García.

SR. GARCÍA: Gracias, señor Presidente, proponemos al diputado Roddy Ingram para integrar la Comisión.

SR. PRESIDENTE (Mac Karthy): A consideración de los señores diputados las mociones. ¿Alguien más va a hacer uso de la palabra previamente?

Se ponen, entonces, a consideración de los señores diputados las mociones de la diputada Martínez y del diputado García.

- Se votan.

Aprobadas.

Invito a los señores diputados a pasar a un breve cuarto intermedio en sus bancas, a fin de recibir al señor Gobernador.

- Asentimiento.
- Así se hace a las 19:37.

CUARTO INTERMEDIO

- A las 19:43 dice el

SR. PRESIDENTE (Mac Karthy): Cumplido el cuarto intermedio, se reanuda la sesión. Damos la bienvenida a esta Casa al señor Gobernador de la Provincia, doctor Martín Buzzi.

- Ingresa en el recinto de sesiones el señor Gobernador de la Provincia, doctor Martín Buzzi.

Previo al inicio de la sesión, vamos a entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino.

- De pie, autoridades y público presente entonan el Himno Nacional Argentino.

SR. PRESIDENTE (Mac Karthy): Señor Gobernador, dando cumplimiento a lo prescripto por el artículo 131° de la Constitución Provincial, le invito a transmitir su mensaje a los presentes y al pueblo de la Provincia.

- II -

MENSAJE DEL SEÑOR GOBERNADOR DE LA PROVINCIA, DOCTOR MARTÍN BUZZI

SR. GOBERNADOR (Buzzi): Muy buenas tardes a todos, muy especialmente a los señores diputados por la recepción; un saludo también a cada uno de los ministros, secretarios que están presentes; a las Fuerzas de Seguridad; a las Fuerzas Armadas, gracias también por estar; a los miembros del área completa de Justicia, gracias también por su presencia; a la señora diputada nacional, agradezco especialmente que esté también el día de hoy entre nosotros; a cada uno de los intendentes que veo aquí, una cantidad importante representando a las diferentes ciudades de la Provincia que nos están acompañando; a los jefes de las comunas rurales que también veo que están el día de hoy aquí en Rawson; veo también referentes del mundo sindical y líderes sociales. Muchas gracias por la presencia a cada uno de ustedes. Vengo a cumplir con la manda constitucional que es inaugurar el cuadragésimo segundo período de sesiones ordinarias.

En diciembre de 2011 iniciamos nuestra gestión de gobierno con la mente puesta en transformar Chubut. Recogimos el guante convencidos de que los chubutenses éramos conscientes de que la Provincia no había sabido capitalizar el cambio que vivió el país a partir del año 2003.

Desde el preciso instante en que asumimos la responsabilidad del gobierno, comunicamos - fundamentalmente con hechos- nuestra filosofía y nuestra visión de futuro común.

Decidimos que el autoritarismo y la imposición no seguirían siendo las herramientas políticas imperantes, apostamos a desterrar antiguas prácticas e impulsamos el diálogo para avanzar en la solución de nuestros problemas.

Asumimos los riesgos y ante cada conflicto escuchamos a todos, al tiempo que respondimos con responsabilidad, sin cinismos ni demagogias. Estábamos y estamos convencidos de que la democracia participativa es el arma de paz y de desarrollo.

Sin embargo, no somos ingenuos, sabemos que todavía persisten dirigentes que no han tomado la debida nota de la transformación profunda que se dio en nuestra sociedad; situación que sí se hace visible en las nuevas generaciones fundamentalmente.

Muchos no se han enterado que no se pueden desarrollar nuevas políticas con métodos arcaicos, nosotros trabajamos para los nuevos protagonistas de este tiempo y de este nuevo futuro.

Aspiramos a ser una provincia de vanguardia -sin dudas- y para lograrlo apelamos a todas nuestras potencialidades y a nuestro mayor capital: los ciudadanos del Chubut.

El desarrollo económico, productivo y social y el fortalecimiento de la infraestructura son objetivos ineludibles de este Gobierno, metas que no se contraponen ni son incompatibles con la agenda que plantea la nueva forma de ciudadanía.

Se trata, señoras y señores, pueblo de mi Provincia, de un desafío mayor, frente al cual mi gobierno, nuestro Gobierno, como lo haría cualquier padre o madre de familia, está dispuesto a hacer lo que haga falta para legarle a las nuevas generaciones una provincia con un futuro mejor.

Nuestros hijos demandan por sus derechos y exigen ser protagonistas en su destino, y al tiempo que rechazan los métodos de la vieja política y de sus caudillos, instalan un debate acerca de la participación política al que debemos responder asumiendo nuestras nuevas responsabilidades.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

En cada rincón de la Provincia escucho las opiniones y también las quejas de esta nueva generación de ciudadanos, y estoy dispuesto a seguir haciéndolo y a poner en marcha sus mejores ideales.

¡Es verdad!, reclaman trabajo y oportunidades, pero sepamos también escuchar, porque también exigen mejoras que hacen a su dignidad y a sus proyectos de vida.

Para estar a la altura de las circunstancias, desde el Gobierno estamos trabajando para convertirnos en una provincia con una fuerte impronta tecnológica. Lo digital incluyendo a todos, vivan donde vivan.

Chubut, nuestra Provincia, será moderna, equitativa y participativa, y así será, sin dudas, gracias al talento de nuestra gente y a la fuerza de su espíritu. En esta misma dirección impulsamos proyectos que amplían los derechos laborales, culturales, sexuales y políticos de nuestros jóvenes, al tiempo que los estimulamos para que alcancen una formación de excelencia, desarrollen la creatividad artística, la investigación científica y la búsqueda de nuevos horizontes de experimentación.

En este tiempo profundizamos, de cara a la sociedad, procesos de participación, democratización y apertura al diálogo.

Hoy todos pueden percibir con claridad el rumbo que planteamos a fines del año 2011. Hoy todos pueden comprender que nuestra estrategia fue superadora de la coyuntura, gestionar el día a día y proyectar también el mañana.

Sin planificación, hombres y mujeres de Chubut, no hay futuro. Y sin diálogo, participación y consenso, tampoco.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Proyectando el futuro, es que licitamos a lo largo del año 2013 los diez centros de encuentro, verdaderos núcleos inclusivos que garantizarán igualdad de oportunidades culturales a la vez que son transformadores y generadores de nuevas oportunidades.

Cada uno de estos centros de encuentro, recientemente licitados, en el transcurso de los próximos días van a ser adjudicados, y lo que vamos a adjudicar van a ser los edificios, la parte física, lo que tenemos que construir y que estamos construyendo desde ahora, fundamentalmente es el edificio social, que tiene que formar parte de cada uno de los centros de encuentro.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Por eso estamos convocando para cada uno de los centros de encuentro la conformación de una junta promotora, de la cual tienen que participar las distintas organizaciones sociales, políticas, clubes, juntas vecinales, chicos que son la expresión del talento que vimos recién, porque estos chicos son nuestros chicos, chicos del barrio Inta, que hace diez años comenzaron con la orquesta y fíjense el día de hoy inaugurando esta sesión legislativa.

Este talento, este talento de nuestros pibes es el que tiene que entrar de lleno a cada uno de los centros de encuentro. Por eso los estamos convocando a formar parte de cada una de las juntas promotoras de los centros de encuentro y también, junto con éstos, en este mes de marzo, estamos comenzando con un proyecto que es convocar a cien chicos y chicas de toda la Provincia, de diferentes organizaciones, fundamentalmente, jóvenes del ámbito sindical, del deporte, de la cultura, líderes que son emergentes, a capacitarlos y formarlos; porque cuando tenemos un chico, una chica que tiene ganas de hacer cosas, que tiene ganas de ponerse al frente, tenemos que darle todas las herramientas que permitan que ese liderazgo se fortalezca y lo lleve adelante; ésa es nuestra función como Estado, darle todas las herramientas para que ese talento también se pueda expresar; por eso convocamos a la formación de estos talentos jóvenes.

Proyectando también futuro, este año llevamos adelante la construcción de los dos nuevos hospitales de alta complejidad; uno en Trelew, el otro en Comodoro Rivadavia. Esto es absolutamente necesario porque al día de hoy nosotros tenemos entre cinco y seis derivaciones por semana a diferentes lugares del país. Esto sin duda alguna se transforma en un problema, tanto para la persona que es derivada como también para la familia que tiene que hacerle el acompañamiento necesario.

Que llevemos adelante la construcción de estos dos nuevos hospitales, que le demos también la especialización para poder hacer trasplantes de órganos, que vayamos buscando nuevas especialidades va a permitirnos que tengamos un menor nivel de derivaciones a otros lugares del país.

Esta construcción también la tenemos que hacer y la vamos a comenzar a lo largo de este año. Por supuesto también yo sé que hay... y he escuchado algunas opiniones en relación al tema de salud.

Uno puede decir muchas cosas pero el mejor indicador que tenemos, el mejor indicador que tenemos para poder identificar si las políticas públicas están funcionando o no son los índices que tengamos de mortalidad infantil. Y aquí tengo que decir con todas las letras que mientras en el año 2012 teníamos 8,44 por mil de nacidos vivos que morían, en el año 2013 tuvimos 7,47. Quiere decir...

- Aplausos en las bancas y en las barras.

... Esto quiere decir, hombres y mujeres de mi provincia, que ganamos y estamos ganando la batalla contra la mortandad infantil. Que por supuesto siempre es un esfuerzo adicional, siempre es un esfuerzo adicional, pero bien vale la pena tener un chico vivo más de cada mil y esto lo vamos a seguir haciendo con el esfuerzo de todos.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Proyectando también hacia adelante es que hemos convocado a los diferentes clubes y organizaciones deportivas de la provincia a que presenten proyectos para que desde el Estado Provincial les pongamos el financiamiento y los fondos necesarios para que... ustedes han visto... esos clubes que con el solo hecho de ponerles un peso son capaces de multiplicarlo por dos o por tres porque tiene una comisión directiva activa, viva, que sabe gestionar, que hace bien las cosas, que pelea el precio; bueno, vamos a ponerles los fondos que devienen de la renegociación de los contratos petroleros, los vamos a volcar masivamente a la actividad

deportiva y por eso convocamos a los diferentes clubes de la provincia a que presenten sus proyectos. Esto es lo que vamos a hacer a lo largo de este año, y ya están presentando los clubes sus proyectos.

Durante el año 2013 tenemos cosas para decir de las que hemos hecho y éste es el sentido que tiene esta asamblea legislativa.

En el 2013 cuarenta mil chubutenses participaron de distintas actividades deportivas, distintas; quince mil chicos y chicas fueron y participaron de los juegos Evita, y de esos quince mil seiscientos sesenta fueron a Mar del Plata, fueron a Mar del Plata y nos llenaron de orgullo en Mar del Plata porque trajeron 88 medallas, terceros a nivel nacional.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Terceros nuestros pibes a nivel nacional.

Primero salió Provincia de Buenos Aires que tiene... porque por supuesto la cantidad de deportistas tiene relación también con la cantidad de habitantes que tiene cada lugar. Provincia de Buenos Aires con quince millones de personas salió primero, segundo Córdoba, que sacó 90 medallas, y Córdoba tiene tres millones de habitantes, nosotros con quinientos mil 88 medallas, son cosas que nos llenan de orgullo. Hay mucho trabajo allí, hay mucha actitud, pero fundamentalmente hay talento que espera ser tocado, eso que está en potencia para ponerse en acción y poder mostrar la actitud y el talento que tienen nuestros jóvenes.

Junto con esto hemos llevado el programa Recreando Chubut a diferentes lugares de toda la provincia; un programa que estaba muy focalizado en las tres playas más importantes que tenemos en la Provincia del Chubut.

Durante el año 2013, en todo el territorio, comunas rurales, poblados, en diferentes lugares hemos llevado adelante el programa "Recreando Chubut".

Un dato que no quiero dejar pasar es que también apoyamos fuertemente y finalmente conformamos la Liga de Fútbol del Centro-Sur.

Veán, la provincia tenía ligas en todo el territorio menos -y acá me lo pueden corroborar los intendentes- Sarmiento, Río Mayo, Senguier, Costa, San Martín y Río Pico. ¿Qué hicimos ahí? Bueno, conformamos una liga de fútbol completa, si es el deporte que es capaz de convocar a todos, si es el deporte que moviliza a las familias.

Y llevamos adelante esta liga, y ¿saben una cosa? Fue la única liga de toda la provincia en la que no hizo falta que hubiera policías para llevar adelante los espectáculos deportivos.

- Aplausos en las barras.

Proyectando también para adelante, en este año que vamos a comenzar, y que estamos ya comenzando la tarea, vamos a darle cobertura al cien por ciento de los chicos de cuatro años cuando termine el año 2014.

El año pasado, en 2013, les dimos cobertura a los chicos de nivel inicial de cuatro años y llegamos al 85% de la cobertura. Esto no es mérito mío, esto es un mérito de todos, de los docentes, de las áreas de infraestructura, de los padres que empiezan a llevar a los chicos a temprana edad para que podamos cumplir con esta meta que es el cien por ciento de los chicos de cuatro años yendo a la escuela.

Cuando termine este año 2014 y hayamos terminado de construir las cincuenta aulas que nos están haciendo falta, como las mismas que hicimos durante el año 2013, vamos a estar dándole cumplimiento a que el cien por ciento de los chicos puedan empezar y terminar la sala de cuatro años.

- Aplausos en las barras.

Durante el año 2013, continuamos adelante con todos los concursos de ascenso de primaria y de inicial, tanto para directores, supervisores y vicedirectores. Y estamos cumpliendo la meta, normalizar y llamar a concurso para cubrir cada uno de los cargos.

En el año 2014, este año, lo que vamos a hacer es llamar a concurso para cubrir a los directores de secundario, es así, y para el año 2015 vamos a llamar a concurso docente para nuestro sistema secundario de educación.

Junto con esto, la capacitación de 2.500 docentes nuevos por año, de manera tal que cuando termine el año 2016 vamos a haber cubierto el cien por ciento de nuestros docentes formados y capacitados de manera gratuita a través del propio sistema educativo.

Si esto es lo que estamos haciendo, si esto es lo que estamos impulsando desde el sistema educativo formal, la construcción de las aulas, la cobertura, fortalecer el cuerpo docente capacitándolo, he tomado una decisión, una decisión que podría ayudar más a cada una de las familias que mandan sus hijos a la escuela. La decisión es que tengamos en muy breve tiempo la gratuidad del boleto estudiantil en toda la Provincia del Chubut.

- Aplausos en las barras.

La gratuidad es poder no solamente ayudar, sino sacar todas las barreras que pueda tener un chico para poder ir a la escuela, sacar todas las barreras, sacar todos los límites cuando los límites son del tipo económico.

Estaba mirando los números, siete millones de pasajes se utilizaron a lo largo del año pasado a través del boleto estudiantil que está subsidiado al 50%.

Pues bien, este año vamos a incluir no solamente a los chicos, van a ser los chicos de las escuelas primarias, secundarias, universitarias también, los que van a los centros de formación profesional, el cuerpo docente también va a estar incluido y los maestranzas también van a estar incluidos.

- Aplausos en las barras.

Y además, la otra vez me contaban un caso de un chico que es de Madryn pero que va a estudiar a la escuela a Gaiman; se imaginan que todos los días se debe levantar por lo menos dos horas antes que el resto de sus compañeros. Si ese chico tiene esa vocación de levantarse dos horas antes todos los días para ir a esa escuela a la que él eligió ir, ¿cómo no vamos a hacer lo que tenemos que hacer y facilitarle todo ese camino?

De manera tal que vamos a incluir, no solamente el transporte urbano, también vamos a incluir el transporte interurbano. Ese chico de Madryn que va a Gaiman, el de Trevelin que va a Esquel, el de Sarmiento que va a Comodoro... digamos, a los chicos que por las más diversas razones van a una escuela diferente, porque tienen una vocación distinta, vamos a facilitarles las cosas, vamos a abrirles el camino. Y, por supuesto, vamos a trabajar este tema junto con los intendentes para poder aplicarlo bien, pero el sentido es éste: hacerles la vida más fácil a nuestros pibes.

- Aplausos en las barras.

La democracia es diálogo, y a veces es diálogo apasionado. La premisa está en poner siempre los intereses de los ciudadanos por encima de todo y de todos. En ese sentido es justo decir que más allá de las lógicas diferencias, esta Honorable Legislatura aprobó los instrumentos financieros de largo plazo.

La colocación del BODIC 1 -que es el bono- nos permitió disponer de los fondos para los proyectos de mayor envergadura en todo el territorio provincial, a la vez que posibilitó corroborar la percepción que tienen los mercados respecto al funcionamiento de la Provincia.

La realidad indica que disponemos de una base sólida para avanzar en el desarrollo, la democratización profunda y la modernización de Chubut, todo un logro que nos corresponde por derecho a cada uno de los chubutenses, y que todos, sin distinción, tenemos la obligación de defender.

A esta altura de los acontecimientos no podemos permitirnos egoísmos ni mezquindades, el tren de la historia no da tantas oportunidades.

El Papa Francisco -nuestro Papa Francisco- predica que el odio, la envidia y la soberbia ensucian la vida. Si no desterramos esos males de la política, será nuevamente el pueblo quien pague las consecuencias.

- Aplausos en las barras.

La unidad, como bien superior, no es para nosotros aquella que se obtiene gracias al acuerdo entre políticos o sectores, a espaldas de la gente. La unidad es aquella que emerge como resultado de un debate profundo en el seno de la sociedad. Construir consenso es escuchar opiniones y necesidades, pero es también poner en valor los proyectos de vida que cada sector plantea.

Sabemos que la seguridad es una de las principales preocupaciones de nuestra gente y por eso proyectamos una respuesta integral desde todos los niveles del Estado asignándole rango de ministerio al área correspondiente, concibiendo a la política social y cultural del gobierno como una herramienta complementaria en la lucha contra la inseguridad, poniendo en marcha el sistema de patrullaje por cuadrículas, con la incorporación de nuevos patrulleros y estableciendo ese vínculo directo entre el policía de barrio y la gente.

- Aplausos en las barras.

Les había dicho que en febrero del año 2014 iba a comenzar el sistema de patrullaje por cuadrícula. Esto fue así, iba a ser en febrero, pero tuvimos un inconveniente. Miren, hacen falta 360 vehículos para que el sistema funcione, porque es simultáneamente y al mismo tiempo en Trelew, en Madryn, en Comodoro, en Rawson y en Esquel, un sistema que permite que un auto pase cada determinada cantidad de minutos frente a una casa. Para completar el lote de 360 vehículos nos faltan nada más que 40 y lo que sucedió fue que en el mes de diciembre, por falta de precios, los vehículos llegaron pero no los entregaron. En el momento en el cual esos 40 vehículos se incorporen de lleno al patrimonio del Estado y al patrimonio de la policía y tengamos los 360 vehículos, el sistema de patrullas arranca.

Esto va a ser, según me dicen, en los próximos 60 días. Ni bien se incorporen estamos nuevamente en la calle con este sistema que va a brindar, fundamentalmente, protección, certeza y un vínculo directo entre la policía y nuestra gente. Este sistema de cuadrícula es la gran apuesta de seguridad desde el área de seguridad con la policía que estamos haciendo para este año. Sin duda alguna, también, que forma parte de un programa mucho más amplio, donde también vamos a incorporar este año nuevos policías y por eso vamos a poner en funcionamiento un centro de capacitación en la localidad de Puerto Madryn y otro centro de capacitación, también, en la Comarca Andina.

Quiero también aprovechar este lugar, que es nuestra asamblea legislativa, para hacer el reconocimiento a nuestra policía que en los días difíciles del año pasado, de fin del año pasado, mientras en otros lugares del país, la policía se amotinaba y no solamente se amotinaba, sino que dejaba las calles liberadas a los peores, la policía nuestra hizo saber su requerimiento pero, fundamentalmente, cumplió con su mandato constitucional que es cuidar a nuestra gente.

- Aplausos.

Ése es nuestro reconocimiento a nuestra policía y a la policía hay que darle acompañamiento, fundamentalmente, para que también haga lo que tiene que hacer.

Una vez, tiempo atrás, un poblador Ruperto Bustos me dijo que el problema con las obras es que se piensa en mucho, pero que nunca se hacen. Es un poblador de Corcovado, acá está Roxana Novella, intendenta de Corcovado, se acordará de aquel día junto a Ruperto Bustos. Y yo, de alguna manera, contradiciendo a Ruperto Bustos y, nuestro gobierno, ha demostrado con hechos que los chubutenses no sólo tenemos talento para pensar nuestro futuro, sino también para hacer realidad aquellas cosas que pensamos. Y hacer realidad lo que pensamos son los 883 millones de pesos que invertimos en infraestructura, infraestructura pública, durante el año 2013, que se ha convertido esto en 11 escuelas, hospitales, centros de salud, distintas obras de infraestructura, junto también con este proyecto ambicioso del año 2014 que estamos ejecutando que es invertir 1.875 millones de pesos en infraestructura en toda la provincia.

Eso parece un número frío, es verdad, es un número distante, es cierto.

- Aplausos.

Pero ¿en qué se convierten esos 1.875 millones de pesos? Se convierten en 334 millones de pesos para el sistema educativo, donde vamos a hacer las 50 aulas que nos faltan y que son necesarias hacerlas ahora, en diferentes escuelas. También la construcción del Centro de Formación Profesional N° 652 y un viejo anhelo, también, de Trelew que es el gimnasio del Colegio Nacional de Trelew. Ustedes saben que ese gimnasio hace mucho tiempo que está siendo demandado y la escuela comenzó, como tantas otras, en manos del Estado Nacional, después pasó a la Provincia y hoy necesita este nivel de infraestructura, por eso vamos a hacer la infraestructura necesaria que es poner este gimnasio en el Colegio Nacional de Trelew.

543 millones de pesos van a ir a la construcción de los dos hospitales, juntos suman 25.000 metros cuadrados, no es poca cosa.

Junto con éstos también van ciento veinte y un millones de pesos para mejorar el sistema carcelario porque, francamente, las comisarías necesitan, están necesitando que sigamos haciendo refacciones, mejoramientos junto con la construcción de los módulos y cuatrocientos cuarenta y ocho millones de pesos para todo lo que es necesario invertir en infraestructura pública.

En infraestructura, miren, les tengo que decir que estamos haciéndonos prácticamente cargo de toda la infraestructura pública de la Provincia. En otro momento, había que hacer la infraestructura que era necesaria para las cooperativas, había que hacer obras grandes, las grandes obras de agua, las grandes obras de electricidad, las grandes obras de cloacas. En este tiempo estamos haciendo absolutamente todas las obras, las chicas, las medianas y las grandes; aquellas que tienen que ver con la transportación, con el transporte a larga distancia de la electricidad como aquellas que permiten que por una calle pase un caño para que los vecinos tengan electricidad, agua o gas, lo que fuere.

Esto está, es así, es la manera que tenemos de que nuestros vecinos tengan los servicios, pero también hay situaciones de las cuales también nos estamos haciendo cargo plenamente en este tiempo y es de todas las ampliaciones del sistema de gas.

Miren, acá está Juan Garitano, la cuestión, tiempo atrás, durante el año pasado nosotros finalizamos la construcción de una escuela, la escuela estaba terminada, no la podíamos inaugurar porque no teníamos gas, Camuzzi no nos habilitaba la red de gas. Estuvimos seis meses, seis meses con la escuela terminada y no se podían llevar los chicos adentro. No estaba disponible, por supuesto, hablamos con todo el mundo y, finalmente, terminaron habilitando la red de gas y ahí va.

Pero también sabemos que no podemos hacer nada nuevo en Trevelin –estoy dando un caso –pueden ser otros tantos si no hacemos todas las inversiones no solamente dentro de Trevelin, si no ampliamos el gasoducto Benito Fernández. Por eso este año tenemos este nivel de inversión, con los cuatrocientos cuarenta y ocho millones de pesos, ciento veinte prácticamente van a la ampliación del gasoducto. Llegamos a un acuerdo para ampliar en Esquel y en Trevelin, pero es verdad, ponemos veinte millones de pesos entre

los dos para que haya gas nuevo para Esquel y Trevelin y tenemos que hacer ampliaciones desde Cerro Dragón hasta prácticamente Lago Puelo.

Bien, si no, no hay gas. ¿Qué hacemos? Le damos para adelante y les llevamos soluciones a los vecinos, hacemos las redes y llegamos como tenemos que llegar, a todos lados.

- Aplausos y expresiones en las barras.

Les quiero decir algo más, esto que parecía un problema nada más del Gasoducto Benito Fernández ahora, en este tiempo, también tenemos que hacer para que llegue el gas, tenemos que hacer ampliaciones en Costa, San Martín, Río Mayo, Sarmiento hasta Cerro Dragón. Este año tampoco estamos pudiendo tener ampliaciones urbanas ni en Rawson ni en Trelew porque tampoco nos están dando las ampliaciones de gas. ¿Qué vamos a hacer?: vamos a hacer también las ampliaciones del gasoducto para que también podamos tener gas en Trelew y en Rawson, si no, no va a ver planes de viviendas nuevos.

- Aplausos y expresiones en las barras.

En lo que hace a infraestructura y un mensaje también para los intendentes, vamos a darle continuidad a los intendentes y a las intendentas. Les vamos a dar continuidad durante todo este año a "Chubut Hace" para que puedan llegar las obras directas y así cada uno de ustedes planifica.

- Aplausos.

La verdad es que no quiero hacer un racconto de obras porque habría muchísimas cosas para decir, desde la limpieza de los canales, de los canales del sistema de riego completo, estamos limpiando este año para un 40% del VIRCH siguiendo por los pluviales, infinidad de obras, obras pluviales en Madryn, en diferentes lugares y también en el ámbito de la infraestructura en 2012-13 desde el IPV entregamos 1.500 viviendas, 1.500 viviendas en estos dos años. En este año 2014 vamos a entregar 1.000 viviendas en el año...

- Aplausos y expresiones en las barras.

....con lo cual estamos incrementando la mano de obra.

- Aplausos.

Y a esas mil viviendas hechas por el IPV, vamos a sumarle doscientas viviendas más de obras delegadas hechas a través de comunas rurales, municipios, que la mayoría son para poder afincar maestros, enfermeros, médicos, en diferentes lugares de la provincia. También para las ciudades más grandes de la provincia vamos a hacer 4.200 lotes con servicios –con servicios- para que podamos responder también a la demanda que tenemos y que nuestra gente tenga tierras como corresponde.

- Aplausos.

Siguiendo con la construcción física, desde Vialidad tenemos muy avanzados los dos proyectos de la ruta interbalnearia que une Rawson con Puerto Madryn a través de la costa, bien bordeando toda la costa; otra es Punta Visser con Rocas Coloradas, también otro tanto.

También estamos avanzando con mucho esfuerzo propio complementando lo que hace Nación con la Ruta 71, eso que va a ser fantástico porque nos va a permitir vertebrar todos los lagos y dar un nuevo circuito turístico, con una cobertura fantástica.

Este año también vamos a terminar la Ruta 19 que une Río Mayo con la red caminera provincial, también vamos a comenzar la 259, que es un viejo requerimiento de los pobladores de toda la línea que va de Esquel, Trevelin hasta llegar a Chile. Vamos adelante también con esa ruta pavimentando los primeros 4 kilómetros, esto permite que la gente que vive en ese tramo pueda acceder directamente al asfalto.

Pero si ésas son las cosas que estamos construyendo, hay desafíos que tenemos pero que también seguimos arrastrando como problemas y hay que ponerles mucha fuerza para poder resolverlos. Y es la emigración que tenemos desde la década del '60 hasta la fecha de la zona rural de la provincia y fundamentalmente del área central de la provincia; en toda el área central de la misma tenemos departamentos con pérdida de población permanente. Desde la década del '60... si uno mira cada uno de los censos, vamos a ver que en nuestra provincia conviven departamentos donde la gente se va, junto con departamentos que son llamadores de gente, donde van a vivir nuestra propia gente del resto de la provincia pero también vienen del resto del país.

Ahora debemos enfocar y llevar soluciones duraderas, es importantísimo dar soluciones a nuestro sistema de población rural y de campo. En esto les quiero decir que hemos acordado con todo el sector rural -

fundamentalmente las rurales pero también el grupo de productores- dar por terminada la emergencia agropecuaria. Pero junto con la finalización de la emergencia agropecuaria, poner en marcha el plan ganadero integral que llegue a toda la provincia fundamentalmente para producir alimentos para animales. Ésta es la base de incrementar la capacidad productiva que tenemos en la meseta, ésta es la base: el plan ganadero integral que permita abordar esta cuestión estructural.

Pero lo que se produce ahí, tiene que ser comercializado y vendido, por eso avanzamos con el mercado concentrador, financiado por el Estado Nacional -es cierto-, pero una deuda plena que asumió este Estado Provincial para que también tengamos el mercado concentrador que permita que toda la producción de los diferentes valles de la provincia y de toda la Patagonia se pueda comercializar, se pueda vender y fundamentalmente sacar del medio a los intermediarios, para que el productor nuestro se pueda vincular directamente con el comprador.

Entre las soluciones también a la meseta está la creación de nuevas áreas protegidas. Ustedes han visto el área completa nuestra de Los Altares, cuando uno va por la ruta y ve esos frentes que son fantásticos y que la verdad que son muy similares a los que uno ve en otro lugar que son de pleno desarrollo turístico, como el Cañón del Colorado, el Cañón del Atuel, bueno ¿por qué nosotros no desarrollar el turismo en Piedra Parada, por qué nosotros no... a ese lugar fantástico convertirlo en un atractivo turístico, generar allí turismo y que haya gente viviendo también de la oportunidad que genera el turismo?

Por eso le vamos a dar forma en el transcurso de este año a la creación de estas dos nuevas áreas protegidas en la Provincia del Chubut. Esto, sin duda alguna, va a llenar de vida todo nuestro interior provincial.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Y también mientras hacemos esto, mientras esto pasa, mientras inducimos a que esto suceda, también contener a nuestra gente que vive en comunas rurales, que vive en parajes de la provincia, diferentes lugares.

Allí ya estamos ejecutando un programa -que es "Interior más cálido y mejor vida"-, que va a permitir, a través del Ministerio de la Familia fundamentalmente y de la Secretaría de Infraestructura, llevar adelante la reparación de los molinos eólicos, reparar los techos de nuestra gente -hay que salir a reparar techos, hay que hacerles los techos, bien, eso vamos a hacer-, conexiones de gas y gasificación a aquellas comunidades que todavía no las tienen. Bueno, ahí tenemos una inversión total de 100 millones de pesos.

Pero si esto es contener, alentar y darle soluciones por un lado, pero también alternativas hacia adelante a nuestra gente del interior profundo en el área, en el ámbito urbano, lo que ya hicimos y lo que estamos haciendo es incrementar el aporte de la Tarjeta Social, llevándola de 200 pesos -como teníamos anteriormente- a 500 pesos.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

¿Saben cuánto ayuda a una familia que está en condiciones difíciles para poder llenar la olla -las changas que hace el padre, la ayuda que hace la madre- que todos los meses tenga 500 pesos? Ésa es la garantía de muchas cosas, eso es lo que tenemos que hacer y eso es lo que vamos a hacer.

En materia productiva también en el transcurso del año que finalizamos, el año 2013, aplicamos el marco regulatorio hidrocarburífero, eso que votaron ustedes, que acompañaron fuertemente.

Bueno, ya permitió que dos empresas atravesaran el contrato de una manera distinta, superadora, que es a través de este marco regulatorio. Ya lo atravesaron Tecpetrol y también lo hizo YPF. Y por supuesto en el año 2014 vamos a trabajar duro para que también lo hagan Sipetrol, Sinopec, CAPSA y Pan American.

Por supuesto si esto es lo que ya conocemos, pero lo vamos a hacer y lo estamos haciendo de una mejor manera, también este nuevo marco regulatorio nos está permitiendo llegar mucho más profundo, llegar mucho más profundo, llegar también a los no convencionales y poder garantizar el horizonte energético de nuestra querida provincia. Allí abajo, allí abajo hay mucho más petróleo.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

Les quiero decir una cosa, vieron que desde toda la vida siempre está el tema éste de que el petróleo se va a terminar. La verdad es que más abajo hay mucho más petróleo del que tenemos arriba, hay mucho más petróleo. Y han visto más de una vez toda esta cuestión de Vaca Muerta y la expectativa de Neuquén.

¿Saben por qué Neuquén llegó ahora a Vaca Muerta?, porque se le terminó el otro petróleo, el que nosotros todavía tenemos. Va más abajo porque del que está arriba, que es más fácil de sacar, ya está teniendo cada vez menos, ése es el tema. Como arriba se ha quedado sin ese petróleo o cada vez tiene menos, está yendo mucho más profundo.

Nosotros todavía tenemos mucho para sacar arriba, tenemos mucho, pero abajo también tenemos nuestra propia Vaca Muerta. Este marco regulatorio va a permitir que eso que está ahí abajo este año lo exploremos, que lleguemos e identifiquemos cuánto tenemos de eso definitivamente para que estemos todos mucho más tranquilos.

Les quiero decir: arriba tenemos mucho, abajo tenemos muchísimo más, pero queremos saber de cuánto se trata. Bueno, esto va a ser este año.

- Aplausos en las bancas y en las barras.

No sólo de petróleo, no sólo de petróleo está hecha esta Provincia, tenemos una diversidad enorme de áreas, de sectores, de sectores productivos sí. Y algo nos acompañó, prácticamente desde el año '53. Desde el año '53 hasta el año 1986 ¿saben qué tuvimos? Promoción industrial. Lo que vemos nosotros está hecho, sin duda alguna, de recursos naturales renovables, de recursos naturales no renovables, de un paisaje que es, de alguna manera contundente, de desarrollo turístico, pero también durante 33 años nos acompañó la promoción industrial.

En el año '86 comenzó a decaer la promoción industrial y éstos son acuerdos, sin duda también, internacionales del país.

Cuando nace el Mercosur, en el año 1986, Argentina y Brasil acuerdan una cosa, que solamente van a tener dos áreas de promoción: Manaos en el norte de Brasil y Tierra del Fuego en el sur de Argentina.

Por eso en este camino nosotros hemos ido achicando el tamaño de la promoción, porque hay un ámbito internacional que la Argentina acordó y así como se achicó para nosotros, también se achicó para San Luis, para La Rioja, para Catamarca, para las provincias del Acta de Reparación Histórica.

Y si la Patagonia, la Provincia del Chubut fue durante muchísimos años –porque ésos hemos sido fundamentalmente- promoción industrial, más dosis importante de infraestructura, hoy lo que tenemos y lo que hacemos es infraestructura con una ley de promoción industrial que es muy propia. Hace una parte pero la verdad que no sustituye al conjunto de lo que hacía en su momento el Estado Nacional.

Nosotros independientemente de esto, con o sin promoción, hay dos cosas que tenemos que poder resolver y que no dependen del Estado Nacional sino que dependen de todos nosotros. Una es el transporte y la otra cuestión es la energía. Sin transporte y sin energía no hay escenario productivo posible. Y quiero compartir la dimensión que tiene el problema.

Miren, cuando vemos el tema de la logística y el transporte, un camión que trae los productos que van a un supermercado ¿saben cuánto cuesta desde un centro de distribución en el norte del país hasta acá? Sale veinticinco mil pesos el camión ése. O sea, La Anónima, o el que fuera, veinticinco mil pesos desde que sale del centro de distribución hasta acá. ¿Sabe quién lo paga a eso? Todos nosotros. Porque tenemos el producto más lo veinticinco mil pesos que sale ese transporte.

Ese camión trae veinticinco mil kilos, lo que significa que cada kilo que viene en ese camión cuesta un peso. Vengamos a la vida nuestra, vamos a un supermercado, llenamos el chango, pesa 25/30 kilos ¿sabe cuánto va de ese producto que tenemos ahí? Estamos llevando el producto más, seguramente treinta y cinco pesos de flete.

Esto nos pasa cuando los productos vienen, cuando los traemos. Ahora cuando un productor, digamos de alfalfa, quiere mandar su camión completo con el producto al centro del país ¿sabe qué? La cuenta es al revés. Si ese camión vale cien mil pesos, con la alfalfa que lleva arriba, cuando llega al centro de consumo nacional, le pagan setenta y cinco mil, porque le restan los veinticinco mil pesos que es el flete. ¿Saben qué significa esto? Que pagamos siempre. Pagamos cuando consumimos los productos y pagamos también cuando enviamos nuestros productos al centro del país.

¿Saben por qué es esto? Porque nosotros no formamos los precios. Son formados por lugares centrales del país y esos lugares centrales son los que ponen el precio. Por eso pagamos cuando vienen y pagamos cuando van.

¿Qué tenemos que hacer con esto, señores legisladores? Miren, la verdad, meternos de lleno con dos cosas. Una, la única manera de bajar el precio del flete del camión es que nos empecemos a subir al barco, que empecemos a subir los productos al barco. Eso, eso, achica el costo del transporte y eso lo vamos a ver claramente en el chango, cuando vamos al supermercado, y también lo va a ver nuestro productor cuando llega con su producto al centro del país. Pero esto sería solamente para las ciudades que tienen puertos y ése no es solamente el problema, tenemos que ser y tenemos que mirar mucho más integralmente la solución.

En la Provincia de San Luis hace ya un año, y creo que puede llegar a ser una posibilidad para nosotros, hay que estudiarlo más, hay un sistema que se llama "bi-tren", que son dos acoplados, uno detrás del otro, que lleva 65 toneladas y ese sistema permite achicar casi un 42% el costo del transporte. Utiliza las rutas que hoy tenemos, es un sistema que ustedes lo van a ver, se utiliza fundamentalmente en los países de grandes superficies como Australia, Canadá, el Estado de San Pablo y solamente el Estado de San Pablo, se utiliza también en Estados Unidos y están empezando a usarlo también los chilenos. Nosotros tenemos que bajar el costo del kilo, del kilo que viene y del kilo que va y tenemos que meternos de lleno con esto, buscarle la solución a los problemas de fondo que arrastramos.

- Aplausos en las barras

También, si éstas son las cosas que tuvimos que solucionar en el transcurso del año 2013, también gracias a una decisión tomada valientemente por la Presidenta, hemos podido solucionar, los chubutenses y todos los argentinos, el reclamo permanente de tener nuevas frecuencias de avión.

Yo quiero dar aquí el ejemplo que estamos teniendo con Esquel. Miren, Esquel nunca tuvo más de 3 frecuencias semanales que unían Esquel con Buenos Aires.

Bueno, ahora esta semana ¿saben cuántas tiene? Seis. Tiene todos los días menos uno vínculo aéreo con el centro del país.

Además, hoy cada vez que levantamos el teléfono para pedir nuevas frecuencias, las frecuencias aparecen, teniendo pasajeros las frecuencias aparecen. Hoy en esta semana, por supuesto cambia a lo largo del año porque la temporada alta hace que se modifique, estamos teniendo con Aerolíneas seis frecuencias semanales de Esquel con Buenos Aires, tenemos 21 frecuencias a Trelew y tenemos 41 frecuencias a Comodoro Rivadavia. Se complementa esto con el trabajo que estamos haciendo con Sol que nos vincula hacia el sector Atlántico, hacia el sur del país y hacia el oeste.

Junto también con esto, el acompañamiento que estamos haciendo a Andes para poder garantizar que toda la provincia, que todas las comunidades se puedan vincular con el resto del país, con la Capital Federal vía aérea y también, por supuesto, buscar siempre alternativas para que estemos todos mucho mejor conectados.

Pero si esto nos juega en contra, el tema del transporte, cuando vamos al sistema nacional, también nos juega en contra cuando vamos a vender al sistema internacional. Hoy un barco que sale principalmente por el puerto de Madryn es un barco "lechero".

Sale de Montevideo, va haciendo paradas en todas las estaciones y termina nuevamente en Montevideo. ¿Saben quiénes pagan todas las estaciones, el trasbordo a Montevideo, el vínculo después de Montevideo al resto del mundo? Lo paga el productor nuestro, el pedrero que hace piedra en Madryn, el que hace ganadería y tiene ovejas, en Sarmiento también terminan pagando ese transporte marítimo.

¿Qué estamos haciendo? Estamos buscando y yo sé que lo vamos a lograr, tener un vínculo directo del puerto de Madryn con el resto del mundo para no tener que hacer trasbordo en Montevideo. Eso va a mejorar los costos que tenemos de transporte. ¿Y saben a quién va a mejorar fundamentalmente? A toda la gente nuestra que produce para vender al resto del mundo. Eso también es un requerimiento del Estado, es una necesidad del Estado solucionar los problemas estructurales que tenemos de costo y de sobrecosto, tanto para los productos que consumimos como para aquellos que le vendemos al resto del mundo. También vamos a trabajar fuertemente esto.

Si un problema es el transporte, el otro también es la energía. Sin energía nada se puede impulsar, sin energía no hay posibilidades de llevar adelante transformaciones. Por eso también he tomado la decisión de traer la turbina de Ingentis nuevamente.

Ustedes saben que esa turbina está desarmada, hay un pedazo que está en Houston y hay otro que está en la zona franca de Comodoro Rivadavia. Bueno, vamos a traer lo que está en Houston y vamos a ponernos a producir energía también aquí, entre nosotros.

Por supuesto que lo que estamos buscando también en este momento son los inversores que pongan el gas necesario para que esa turbina genere electricidad.

Es absolutamente necesario conseguir el gas, un gas que en este momento no abunda, pero estoy seguro de que lo vamos a conseguir, de manera tal que también vamos a poder responder a la nueva demanda eléctrica que tenemos en la provincia y que tenemos en la región.

- Aplausos en las barras.

Esto es una apretada síntesis de lo que hemos hecho y venimos haciendo durante el año 2013 y la proyección, fundamentalmente, de lo que vamos a hacer en el año 2014 desde la gestión, desde la gestión de gobierno, netamente. Pero también vamos a presentar opciones y proyectos al Legislativo, iniciativas legislativas.

Un proyecto que presentamos en el transcurso de la semana pasada fue el proyecto de expropiación de Alpesca.

Miren, con el tema Alpesca han corrido ríos de tinta; ríos de tinta porque esto fue una caída prácticamente en cámara lenta. Empezó el 3 de marzo del año 2011; 2011, 2012, 2013. Hace unos pocos días atrás -ayer, sí- cumplió tres años la caída de Alpesca, cumplió tres años.

Y en el camino pasaron todos los nombres que están ya para formar parte de una historia y una película, no buena película, pero para hacer una película: Pasaron Baldino, como propietario; pasó Di Constanzo como propietario; pasaron el "Cura" Segundo, Otero; todos nombres que todos conocemos y que se han dado a conocer de manera masiva.

¿Pero saben también una cosa? ¿Saben una cosa? Hay gente que está antes que ellos; hay gente que ha estado siendo parte de las decisiones de Alpesca allá al comienzo, cuando estaba Alpagatas, que después pasó a los canadienses, que después pasó a los sudafricanos, que después pasó a Baldino, a Di Constanzo, al "Cura" Segundo y Otero.

Bien; ahí pasaron siete dueños pero los directores de Alpesca fueron siempre los mismos, los mismos de principio al fin, y siguen estando ahí.

Ahora, yo digo, ¿ninguno de estos señores tiene responsabilidad de esta caída? ¿Nunca vieron nada? ¿Nunca hubo nada que decir al respecto? ¿O han sido parte del principio al fin y están allí escondidos dentro de esta trama? Yo creo que ellos, junto con otros, tienen responsabilidad en este proceso que hemos estado viviendo.

Si hubieran sido nada más que ellos, nos hubiéramos corrido para atrás y hubiéramos dejado que el destino llevara adelante lo que tiene que llevar; es la suerte de gente que la mayoría de todos ellos tienen su provenir asegurado, la mayoría tiene su vida asegurada por delante.

Ahora, ¿por qué nos metemos de esta manera con el tema Alpesca? Nos metemos porque son mil familias que todos los días tienen que llenar la heladera en Puerto Madryn; son mil familias que tienen un padre, una madre, hijos que van a la escuela, expectativas, ganas de progresar y que este proceso al cual hemos asistido, alguno -obviamente- no solamente no le gusta sino que le da, por supuesto, una enorme inseguridad.

Y cuando yo tomé la decisión de avanzar con este proyecto de expropiación es porque quiero preservar las mil familias, darles un horizonte con certezas. Este horizonte con certezas para que funcione, porque son tantos los problemas que trae aparejados esta situación que hace que sea un problema difícil y complejo. Y la verdad es que los problemas difíciles y complejos tienen salidas difíciles y complejas; no existen problemas difíciles y soluciones fáciles.

Ahora, también lo quiero decir con todas las letras: de esta situación solamente salimos con un gran acuerdo político; no hay posibilidades para que se hagan especulaciones o cálculos de ganadores con esto. No hay posibilidades de que Alpesca salga si no hay un gran acuerdo político.

- Aplausos en las barras.

Además de tener acuerdo político, también tiene que tener un claro acompañamiento sindical. No hay ninguna posibilidad de que esto salga si todos no ponemos nuestras mejores cosas, nuestras mejores formas y, fundamentalmente, actitud para llevar adelante esta recuperación. Por supuesto, hay un día y una hora. Pero ese día y esa hora están hoy en manos de ustedes, señores legisladores; aquí está la expresión clara de lo que es la diversidad política de la Provincia del Chubut. Esto es posible si hay acuerdo político, yo creo que hay condiciones objetivas que están dadas para que podamos llevar este proceso de salvataje adelante. Por supuesto, al día de hoy, está en sus manos.

- Aplausos.

Otra iniciativa política es la ley electoral provincial. Voy a mandar un proyecto de ley para que copiemos el Código Electoral Nacional y la ley de partidos políticos nacionales, también.

Nosotros, debemos tener nuestra propia ley electoral, nuestra propia ley de partidos políticos, haciendo una adhesión a lo que funciona en el sistema nacional. Primero vamos a cumplir el mandato de la Constitución de 1957, que dice en el artículo 256° que, sin duda alguna, es necesario tener una ley electoral propia, pero además, dar al conjunto de nuestra comunidad esta adhesión al sistema de primarias, abiertas, simultáneas y obligatorias, la certeza y la tranquilidad de que todos pueden participar, de que todos son parte, de que todos podemos ser parte y, fundamentalmente, que el poder se transfirió a la gente, para que la gente elija a sus mejores candidatos.

- Aplausos.

Hay algo que vivo y siento, de una manera profunda, son todas aquellas cosas que se relacionan con el narcotráfico, con las adicciones, con la trata de personas y, también, con la violencia de género.

Todo esto, las tres cosas, el narcotráfico, las adicciones, la trata de personas, todas igualan y ejercen plenamente cada una de ellas diferentes formas de violencia.

Violencia que, hablando con las madres que tienen un hijo que es adicto, la verdad es que se viven situaciones extremas en la familia, me ha tocado dialogar de manera directa con madres que están dando la pelea, los chicos les sacan la plata, les roban las cosas y las venden, situaciones tremendas que terminan siendo prácticamente una madre que tiene todo el amor, una familia que la violencia comienza a desarmarla.

Por supuesto que esto que estamos llevando adelante, que es la construcción de los centros de encuentro, las juntas promotoras dentro de cada uno, la política de cultura, la política deportiva, las infraestructuras para los diferentes organismos y áreas que se dedican al deporte, todo sirve para poder frenar, poder darle un buen sentido a los pibes que quieren hacer buenas cosas, ponerles arriba de la mesa buenas cosas para que los chicos y chicas se puedan entusiasmar en positivo.

Ahora, también, desde el Estado hay que dar el ejemplo, por eso también tomé la decisión de que no haya en el Estado Provincial, abogados que estén trabajando como tales, que lleven adelante defensas, vieron que a la mañana trabajan en el Estado y a la tarde tienen estudio jurídico; bien, ninguno de ellos,

alguien que defiende narcotraficantes, alguien que defiende gente que hace trata de personas o alguien que ejerce la violencia plenamente o le da una pateadura a una mujer, no puede trabajar en el Estado, si quiere lo puede hacer desde el estudio jurídico pero no desde acá.

- Aplausos y expresiones en las barras.

Bien, gestos, amigos y amigas, señores legisladores, gestos claros de en qué lugar estamos. Acá no da para pararse en el medio, tenemos que generar todas aquellas acciones que les marquen claramente a la gente en qué lugar estamos porque esto, fundamentalmente, es lo que permite frenar también las malas cosas. También hay que frenar las malas cosas como, de hecho, sucede habitualmente –lo viví yo siendo Intendente-, que es la usurpación de viviendas.

Eso que vemos de manera muy habitual en las 1.008 viviendas en Comodoro Rivadavia y en las 1.000 viviendas en Trelew. Ustedes, ¿saben qué pasa?, miren, cualquiera de las escaleras o en los edificios, alguien, un grupo de dealers se meten en la vivienda, desalojan a una familia y se meten a vivir adentro. ¿Qué pasa? Le empiezan a hacer la vida imposible a los otros doce del edificio mientras que en el curso de seis meses –ustedes lo saben bien-, en el transcurso de los seis meses de ese edificio se van todos los antiguos propietarios y los peores se adueñaron de ese edificio. Después, la familia tiene que hacer la denuncia, ustedes imaginen a una familia que la sacaron a patadas de adentro, ejerciendo plenamente la violencia los que la sacaron, haciendo la denuncia, que intervenga el fiscal y se de todo el circuito necesario. Primero, la familia no hace la denuncia porque tiene miedo de recibir las visitas en la casa como ha pasado muchas veces. Entonces, nada, acá no pasó nada.

¿Saben qué?, no, la vida no es así, yo lo viví como Intendente, a mí nadie me lo tiene que venir a contar. ¿Saben qué vamos a hacer?: la ley de expropiaciones tiene un capítulo que se llama ocupación temporal. El Estado puede ocupar temporalmente un lugar hasta poder reciclar la situación anterior. ¿Saben qué vamos a hacer?: en los casos que tenemos debidamente probados, debidamente justificados y con toda la información del caso, en los lugares donde se metieron los dealers, que se han apropiado de las casas, de los departamentos, de las escaleras, vamos a ejercer plenamente este derecho, vamos con el Estado a hacer una ocupación temporal de esas viviendas y se las vamos a restituir a los antiguos propietarios. Es la manera de marcar también la cancha.

- Aplausos.

Otra iniciativa legislativa que estaba en manos también de los señores legisladores, en el año 2014 vamos a avanzar con este proyecto. Los varones, también, cuando hay una mujer que es la que trabaja y tiene la obra social SEROS... vieron que, por un lado, está la violencia de género, el hecho, obviamente, está hoy fuertemente y tiene que ver con las situaciones de violencia, pero también se ampara fundamentalmente a la mujer.

¿Qué pasaba? Cuando el varón trabaja, la mujer naturalmente se suma y recibe la obra social SEROS. Bueno, la ley ésta lo que va a permitir es que cuando exista –porque de hecho está- la mujer que trabaja –conozco un caso, la mujer es maestra y el marido es discapacitado-, se pueda sumar este varón también teniendo SEROS, de manera tal que le vamos a dar cobertura a nuevas 10.000 personas igualando también nuevamente el género del hombre y de la mujer.

- Aplausos.

Ya terminamos, ya terminamos, quiero reafirmar que la clave y la guía de este gobierno están en la integración. Nuestras políticas de ciencia y tecnología, turismo, deporte y cultura y el funcionamiento de los entes autárquicos adquieren sentido en el desarrollo social, económico y productivo que no puede parcelarse.

Las obras realizadas: escuelas, hospitales, rutas, centros de encuentro, no marcan el fin de una política sino el comienzo de un proyecto. La gestión democrática de cada espacio y el uso intensivo del mismo por parte de los habitantes es lo que completa el círculo.

Recordarán que recién mencioné a Ruperto Bustos, aquél habitante de Corcovado que a su manera me trasmitió su desilusión al decirme que “el problema con las obras es que se piensan mucho pero no se hacen”.

Este hombre, este buen hombre de nuestra Patagonia, es el mismo poblador que, sin intención de regalarme nada, el día que inauguramos el puente sobre el Río Hielo, anhelado por décadas por la gente de Carrenleufú, Cerro Centinela y Corcovado, dejó caer otra frase que me merecè y que voy a guardar para siempre: “se pueden olvidar de los políticos, pero nadie se va a olvidar del puente”, me dijo.

- Aplausos.

Ruperto y otros tantos como él, pobladores de nuestra querida tierra, son los que con palabras humildes pero no exentas de sabiduría, actúan generosamente conmigo enseñándome sobre la vida.

Gracias a ellos, a cada uno de ellos, aprendo a ser mejor Gobernador y también a ser mejor persona. Ellos son precisamente los que me sostienen cuando los vientos soplan fuerte, traicionando los mejores pronósticos. O cuando las cosas no salen como uno espera.

A todos, a todos, los abrazo con agradecimiento, no sólo por lo que me enseñan, sino fundamentalmente por aquellas cosas que me obligan a aprender.

Muchas gracias.

- Aplausos.

**- III -
CIERRE DE LA SESIÓN**

SR. PRESIDENTE (Mac Karthy): Despedimos al señor Gobernador.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión. Muchas gracias.

- Eran las 20:50.

Edgar Lloyd Jones
Director
Cuerpo de Taquígrafos
Honorable Legislatura

**- IV -
APÉNDICE: RESOLUCIÓN DE LA HONORABLE LEGISLATURA**

RESOLUCIÓN N° 03/14 - H.L.

LA LEGISLATURA DE LA
PROVINCIA DEL CHUBUT
RESUELVE:

Artículo 1°. Designar como integrantes de la Comisión de Recepción para recibir al señor Gobernador, a los señores diputados que a continuación se indican:

COMISIÓN DE RECEPCIÓN

Ingram, Roddy Ernesto
Jara, Vicente
Llanes, María José
Sotomayor, Félix Ernesto
Willhuber, Elva Noemí

Artículo 2°. Regístrese, comuníquese, publíquese y cumplido archívese.

Dada en la sala de sesiones de la Honorable Legislatura de la Provincia del Chubut, a los cinco días del mes de marzo de dos mil catorce.

Dr. César Gustavo Mac Karthy
Presidente
Honorable Legislatura
de la Provincia del Chubut

Lic. Edgardo Antonio Alberti
Secretario Legislativo
Honorable Legislatura

de la Provincia del Chubut